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资资源源型型城城市市转转型型引引来来““新新资资源源””
邹城民营经济、重大项目成转型升级“大引擎”

本报济南12月3日讯（记者 戚
云雷） 本报A11版报道了怀孕的
市民柴女士到天桥区和医堂诊所输
液后面临流产一事。3日，和医堂诊
所通过代理律师再次回应称，确定
当事医生没有给柴女士把过脉。而
柴女士表示，她也已找好了代理律
师，准备走法律途径进行维权。

3日，就事发当天到底有没有把
过脉，记者曾联系给柴女士输液的
黄医生，但多次拨打均无人接听。此
前，黄医生接受采访时曾表示，柴女
士输液前并没有说怀孕的事，自己
也没有给她把脉。黄医生称，他之前
承认把过脉是因为当天确实给看病
的患者把过脉，但见面之后发现不
是柴女士，“对不上号”。

对于诊所和黄医生的说法，柴
女士并不认同。柴女士告诉记者，11

月19日，她曾托朋友到诊所讨说法，
黄医生承认了把过脉。“黄医生当时
不在诊所内，诊所负责人给他打了
电话，问他有没有给一位柴女士把
过脉，他刚开始不确定，后来承认说
把过脉，而且确定没有怀孕。”柴女
士表示。

和医堂的代理律师表示，从
目前情况来看，诊所方面明确表
示医生没有给柴女士把过脉，而
柴女士坚持认为把过脉，双方处
于争议中，但又不确定谁讲的是真
的谁讲的是假的，所以需要双方走
法律途径解决。

本报德州12月3日讯（记者 刘
潇 通讯员 刘涛） 德州德城区
一男子，为报复女婿找小三，竟然将
其新买的车砸烂，不仅如此，砸完车
后，该男子还自己主动报警，称如果
警察不帮他“除”小三，就要从楼上
跳下去。

“你们不来帮我，我就跳下去
了。”警方接到报警电话后，正要询
问详情，电话却挂断了，打回去也没
人接。民警之后找到报警男子老隋
的家中，也并未见其踪影。

情急之下，警方变换不同的号
码，拨打老隋的电话，“当第六次拨
打电话的时候，终于接通了。”办案
民警李耀青说，经过循循善诱、仔细
询问，才问到老隋在一个商务楼五
楼，手里拿着一瓶白酒。

老隋告诉警方，女婿趁闺女怀
孕，竟然找“小三”，被他意外发现。

“我一气之下，就把他的新车砸烂
了，你们现在帮我把那个‘小三’除
掉。”十几分钟后，民警稳定了老隋
的情绪，将其带到安全地点。

本报威海12月3日讯 为普及
校园法律知识，培养中学生学法、懂
法、守法意识，威海市文登区实验中
学与区人民法院联合开办了校园模
拟法庭，全校500多名学生现场观摩
了庭审过程。

此次模拟庭审活动，让学生进
入角色，通过鲜活的案例增长他们
的法律知识，对于预防和减少未成
年人违法犯罪，实现法制进校园、进
课堂，促进学校法制建设和精神文
明建设将起到积极的推动作用。据
介绍，该校园模拟法庭将每年至少
举办6期。 （林香）

依仗煤炭地质总储
量41亿吨（约占山东省已
探明储量的17 . 22％）这
一得天独厚优势，在煤炭

“黄金十年”里，邹城长期
占据全国百强县前列，并
充当济宁县域经济领头
羊角色。然而，当资源型
经济发展至新常态，煤炭
行业出现整体下滑，邹城
经济却依然保持快速发
展。这得益于一批支撑产
业转型升级的重大项目，
推动邹城这一资源型城
市的转型升级。

民营经济技术革新

成转型“主力军”

12月1日下午，山东金鼎实
业股份有限公司的加工车间
内，一台由德国进口的砂型3D
打印机正在工作。“原来需要两
到三个月的时间才能制作出来
的铸造模型现在只需要20个小
时就能打印出砂型。”公司副总
经理姜永涛告诉记者，金鼎实
业是有着30余年历史的传统铸
造企业，因最初生产铁锅被称
为“锅厂”。去年以来，通过彻底
的技术革新，年生产能力由原
来的1万吨提升到8万吨，生产
的汽车、机械和风力发电等行
业的配套零部件，70%左右出
口到美国、德国、日本等发达国

家和地区，成功实现跨越转型。
金鼎实业是邹城实施退城

进园，支持民营经济迅速膨胀
壮大、转型发展的示范项目之
一，也是邹城民营经济转型发
展的一个缩影。2014年，邹城成
为全省县域科学发展民营经济
类试点县市，这一年该市民营
经济户数达到4 . 77万，强劲的
发展势头成为经济社会转型发
展的“主力军”。

“这既是我们的差距，但也
是我们的潜力，是邹城在转型
中必须要干、必须要干好的事
情。”邹城市委书记张胜明表示，
邹城把突破民营经济作为加速
转型跨越、振兴县域经济的主导
力量，着力破解企业融资难、贵
等瓶颈问题，打破常规、放权服
务，释放民营经济发展空间。

传统产业提升改造

新兴产业培植壮大

“邹城市通过一手抓传统
优势产业提升改造，一手抓战
略新兴产业的培植壮大，变一
业独大为多业并举，在产业升
级中推动了资源型城市向现代
工业城市的转型。”邹城市委副
书记、市长谢成海说，项目是经
济建设的载体，更是转型跨越
的支撑。

1日上午，山东圣琪生物有
限公司的包装车间内，工作人
员正在将包装好的酵母装车，
这批货将发往日本、韩国。圣琪
生物的营销总监毕胜告诉记
者，该公司自2013年迁入新址
以来，已经发展成行业内亚洲

第二大企业。
记者采访中注意到，这家

资源节约和环境友好型生物高
新科技公司的股东是山东宏河
矿业集团和山东里彦发电有限
公司两大资源型企业。

资源型企业转型升级和资
源型城市转型有着异曲同工之
处，被称为“宏河现象”的圣琪
生物是作为邹城资源城市转型
的又一代表。近年来，邹城市正
在走出一条依托重大项目带
动，不断加快资源型城市转型
升级的新路子。

邹城有关负责人表示，邹城
通过高新技术大项目建设，优化
产业结构，发展高端制造业，延
伸产业链。一个个承载转型重任
的大项目快速崛起，成为邹城
产业转型升级的强大引擎。

2014年，济南市出台“十大行动”防治大气污染，其中
就包括2015年年底前完成黄标车淘汰工作。然而，让黄标
车远离市区容易，但让黄标车报废处理却很难。11月29
日，为了办事处29辆黄标车中最后一辆还没淘汰的黄标
车，济南二七新村街道办联合济南市中交警辗转奔赴千
里，在江苏宜兴将一辆济南牌照的黄标车成功追缴，这也
是济南市首起跨省追缴淘汰黄标车的案例。

1994年在济南挂牌登记
的鲁AD2302是一辆普桑轿
车，当时这辆进口轿车20多万
元，如今这辆车已成为黄标
车。当时车主使用济南市暂住
证办理登记，现在车主已迁居
外省联系不上。这也是济南二
七新村街道办事处辖区黄标
车淘汰治理任务中，最后一辆
在册的黄标车，另外28辆已经
全部淘汰。如何淘汰这辆黄标
车，成了市中交警和二七新村
街道办面临的麻烦事。

借助公安户籍系统、公安
数据云平台、驾驶员关联、违
法记录检索等途径，最终锁定
了车主、车辆的所在地——— 千
里之外的江苏宜兴。

11月28日一早，市中交警大
队副大队长李启升、二七新村
办事处社区服务中心副主任高
保胜、市中交警大队大观中队
教导员毛旭东3人开启了这辆
黄标车的千里追缴之旅。

到达宜兴辗转4小时后，
追缴组在宜兴市周铁镇，最终

找到了车号为鲁AD2302的车
主陆某，最终争取到陆某对淘
汰工作的配合。主动交出了车
辆的号牌和车辆的相关证件
后，陆某又犯难了。

陆某称，自己是车辆的现
在所有人，但该车原车主并不
是自己。没有原车主签字，这
辆黄标车就不能彻底淘汰。

下午5点多，追缴组的工
作人员再次启程，经过多方打
听，最终找到宜兴周铁镇王茂
村原车主俞某家中，但家人声
称俞某并不在家。

11月29日上午，工作组一
行再次赶到俞某家中，俞某的
家人表现出抵触的心理。经过
做工作，下午一点多，在家人的
联系下，原车主俞某才出现，对
接办理了黄标车灭失手续。

工作组一行历时3天，行
程 1 5 0 0 余公里，终于将鲁
AD2302成功追缴。这辆黄标
车至此终于走完了淘汰之路，
这也是济南市首起跨省成功
追缴、淘汰黄标车的案例。

济南市交警支队市中交
警大队大队长田志国介绍，黄
标车的淘汰工作由公安部门
牵头多个单位执行，没有硬性
的强制淘汰规定，每一辆黄标
车的淘汰报废都不是一件轻
快活。黄标车淘汰执法工作环
境复杂、局部矛盾突出，不少
车主不理解、不支持、不配合。

市中交警大队副大队长
李启升介绍，泺源街道办有一
辆鲁A20880的黄标车，起初
车主很不配合工作，经由办事
处、交警中队工作人员多达20
多次联系，才办理了报废手
续，前后历时一个多月。

“找个人打100多个电话，
结果还可能是找不着。”田志

国称，除了和黄标车主沟通报
废淘汰费时费力，有时联系车
主本身都是一件力气活。找不
到车主怎么办？民警只好借助
公安户籍系统、大数据云平
台，通过进行驾驶员关联、检
索车辆违法记录、交通事故、
行驶轨迹及年审记录等等途
径锁定车主踪迹和车辆活动
范围。

“目前，市中区还有86辆
辖区内登记的黄标车未完成
淘汰，其中41辆已离开济南
市，在省外的13辆，对外追缴
机制已经启动。”李启升称，交
警部门联合街道办已成立追
缴小组，确保年底前完成黄标
车淘汰工作。

千千里里追追缴缴，，只只为为淘淘汰汰一一辆辆黄黄标标车车
这也是济南首起跨省追缴案例，年底前要淘汰全部黄标车

本报记者 黄广华

本报记者 王兴飞 王倩

辖区29辆黄标车，只剩一辆没淘汰

41辆黄标车启动跨省市追缴

孕妇诊所输液追踪>>
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校园开模拟法庭

追缴小组工作人员从江苏取回黄标车车牌。

泰山玻璃纤维邹城有限公司亿米电子布生产现场。 吕卫锋 摄
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